

Príncipe de Dinamarca inicia con un trekking su visita a Chile

Para hoy está presupuestado que llegue a Chile el príncipe heredero de Dinamarca, Frederik André Henrik Christian, quien, como primera actividad, será visitar un lugar privilegiado de Santiago para realizar trekking.

La visita del futuro monarca se prolongará hasta el viernes 15 de marzo.

Las actividades outdoor no son nuevas para el príncipe. En 1986, por ejemplo, participó en una expedición a Mongolia y en 2000 fue parte de la "Expedición Sirius 2000", de cuatro meses y 2.795 kilómetros en trineo de perros en el área norte de Groenlandia.

Entre las actividades que realizará se encuentran colocar una ofrenda floral en el monumento del Libertador General Bernardo O'Higgins y luego visitar su cripta. También visitará las ciudades de Valparaíso, Isla Negra y Antofagasta.



STEEN EVALD

El factor Kirchner en la decisión de decretar tres días de duelo por la muerte de Hugo Chávez

Fue en octubre de 2010 cuando Néstor Kirchner murió de un paro cardiorrespiratorio, y el gobierno de Sebastián Piñera decretó tres días de duelo nacional. Esto significó suspender todos los festejos agendados y poner las banderas a media asta. Las razones para tomar esta medida habrían sido cuidar la relación estratégica con Argentina y para hacer un "gesto" al país con el vecino. Esto, a pesar de que Kirchner murió siendo un ex presidente y no un mandatario en ejercicio. Este hecho marcó la decisión que tomó La Moneda esta semana sobre la muerte del Presidente venezolano Hugo Chávez: considerando que se trataba de un Mandatario en ejercicio, no cabía otra opción que decretar tres días de duelo nacional.

Además, aseguran en Palacio, el Presidente Piñera difícilmente podía excluirse de los actos fúnebres en Venezuela debido a la participación de todos los líderes latinoamericanos: los presidentes de Ecuador, Perú, Argentina, Brasil, Bolivia y



HECTOR FLORES S.

Uruguay asistieron al funeral de Chávez en Caracas. También llegaron el ex Presidente de Brasil Luiz Inácio Lula de Silva y el ex Mandatario de Paraguay Fernando Lugo. Incluso, arribaron miembros de la Unasur, el Mercosur y la OEA, representada por el secretario general de la orga-

nización, José Miguel Insulza.

Y la visita también se explicaría en el discurso inaugural de la Cumbre CELAC, en el que el Mandatario chileno que oficiaba de anfitrión dijo: "Todos hacemos votos por que (Chávez) pueda ganar la batalla más dura de su vida, que la está dando con esa

fuerza y coraje que siempre ha mostrado".

Al funeral, Piñera viajó con el ministro del Interior Andrés Chadwick y no con el canciller Alfredo Moreno, como es la costumbre en este tipo de ocasiones, debido a la presencia en Chile del Primer Ministro de Nueva Zelanda, John Key.

Por duelo nacional, la bandera chilena a media asta en el frontis de La Moneda.

Alianza CEP-Cieplan aborda reforma tributaria y debate por primarias

Recién salido de imprenta y listo para distribuirse está "Tributación para el desarrollo", el segundo libro que publicarán en conjunto CEP y Cieplan. La alianza de los centros de estudios comenzó en 2010 cuando decidieron iniciar una agenda conjunta para investigar temas de coyuntura que consideraban relevantes para el desarrollo del país.

Desde el CEP cuentan que "fueron futuristas" ya que pudieron adelantarse al debate de dos temas que, según ellos, serán claves este año: sistema tributario y sistema de partidos. De hecho estos son los dos tópicos que se tratan en los libros publicados por CEP-Cieplan.

El primer libro, que salió el año pasado, fue "Democracia con Partidos" donde se analiza el sistema partidista chileno y se hacen propuestas, como por ejemplo, que los partidos políticos tengan financiamiento público permanente. En el segundo libro se recogerá el debate surgido a raíz de la reforma tributaria y harán propuestas de carácter económico. El texto, a cargo de Vittorio Corbo por parte del CEP y José Pablo Arellano por Cieplan, estará disponible en los portales de internet de ambas organizaciones a partir de esta semana.

Además, en 2013 el trabajo estará centrado en el sistema electoral y en el debate sobre primarias. Se harán propuestas para mejorar las instituciones y fortalecer los partidos. Desde los centros dicen que aún no está decidido si fruto de estas investigaciones se publicará un tercer libro de la serie CEP-Cieplan.



Vittorio Corbo, investigador senior del CEP.



José Pablo Arellano, investigador senior de Cieplan.



Marco Enriquez-Ominami se reunió con el viceministro chino Chen Fengxiang.

El viaje de ME-O a China para intercambiar experiencias políticas

El año pasado Marco Enriquez-Ominami recibió una invitación de la Embajada de China en Chile para realizar un viaje al país asiático en 2013.

La idea de la visita se gestó con la intención de intercambiar experiencias. Según cuentan en el comando de ME-O, las autoridades chinas tenían interés en conocer la realidad del PRO en Chile y la candidatura presidencial de Enriquez-Ominami.

El miércoles de esta semana, ME-O llegó hasta China y su primera actividad fue una reunión con el director general de asuntos para América Latina y el Caribe del Departamento Internacional del Comité Central del Partido Comunista Chino, Wang Yulin.

En esta reunión, que duró alrededor de dos horas, se estableció el inicio de las relaciones formales entre el PRO y el PCCH. Se intercambiaron visiones de la política de cada país y exploraron distintas relaciones formales para el futuro entre ambos partidos.

Luego se llevó a cabo una reunión protocolar y también compartió en un almuerzo con el viceministro del Departamento Internacional del Comité Central del PCCH, Chen Fengxiang.

Según el entorno de ME-O, esta reunión fue más política y el viceministro valoró que en poco tiempo el PRO se haya constituido como un partido que lleva un candidato presidencial a las elecciones de este año.

Otro de los objetivos del ex diputado en este viaje fue conocer en terreno cómo opera el principal socio económico de Chile. Así, en las reuniones también analizaron la situación económica de ambos países.

En otras oportunidades, Enriquez-Ominami ha viajado a Ecuador, Francia y también a Brasil. Según el comando, en diferentes países de extranjero, equipos de publicidad han estado interesados en asesorar la campaña presidencial.

Diputados estrenan new look a vuelta de vacaciones

Los abrazos y apretones de mano se multiplicaron entre los diputados, cuando la Cámara reinició esta semana sus sesiones, luego del receso legislativo del verano.

En medio de los saludos y las historias sobre las vacaciones, llamó la atención el new look con que algunos de los parlamentarios volvieron al Congreso. Entre ellos se contaron los diputados Clemira Pacheco (PS), Issa Kort (UDI) y Sergio Ojeda (DC).



CLAUDIO BUENO

Issa Kort y la barba de vacaciones.



CLAUDIO BUENO

Sergio Ojeda cambió su peinado.



CLAUDIO BUENO

Clemira Pacheco y su corte de pelo.

Sergio Ojeda (DC), en tanto, dejó de peinarse hacia atrás y ahora lo hace para el lado. Y también enfrentó preguntas y comentarios el diputado UDI Issa Kort, quien llegó con barba al primer día de sesiones.



Desde una ex Miss Universo hasta una pergolera fueron homenajeadas por Larraín

Una especial celebración del día de la mujer organizó el ministro de Hacienda Felipe Larraín junto a las funcionarias del ministerio. Como lo ha hecho los últimos tres años, el secretario de Estado se reunió con las mujeres que trabajan en su repartición para compartir la celebración. Esa mañana antes de la actividad, Larraín estuvo en La Vega Central donde conversó con las locatarías, se sacó fotos y comentó su alegría por el IPC de 0,1% entregado el día viernes por el INE. Pero fue el almuerzo con mujeres destacadas, invitadas por el titular de Hacienda, lo

que acaparó la atención. Entre las asistentes estuvo la actual ministra de Justicia Patricia Pérez, la ex miss Universo Cecilia Bolocco, la astrónoma María Teresa Ruiz, la empresaria Anita Holuigue, además de representantes de la Pégola de las Flores, periodistas, artesanas, una capitana de Carabineros y una funcionaria de la embajada de Estados Unidos. Durante el almuerzo aprovecharon de conversar sobre la contingencia y el desarrollo del país. Como en años anteriores, Larraín estuvo acompañado por la directora de presupuesto Rosanna Costa.

LA COLUMNA DE JOE BLACK

Todos los muertos son buenos

¿Se acuerdan cuando se decía que Lagos no iba a ser capaz de terminar su mandato, que Bachelet no daba el ancho, que Vodanovic era una lata animando el Festival? ¿Y ahora resulta que son populares de nuevo?

Ya no es posible irse de vacaciones con tranquilidad. Uno se toma unas semanas de descanso, trata de alejarse de la ciudad, de desconectarse y ocurre que a la vuelta el mundo y el país están patas para arriba: el Papa renunciado, Hugo Chávez y Adolfo Zaldívar fallecidos, Eduardo Frei y Jovino Novoa autoeliminados de la carrera parlamentaria.

Si todo esto no merece tres días de duelo nacional, no se me ocurre qué sucesión de tragedias podría ameritarlos.

Porque yo supongo que todas las banderas a media asta con las que me topé en mi

nos convirtamos en unos de los principales deudos. ¿Por qué tenía Piñera que ir con el ministro del Interior a una ceremonia fúnebre que ocurre en el exterior? ¿Y hacerse acompañar de una comitiva que representara a todos los poderes del Estado, en avión presidencial, con prensa, etc.?

Porque, de nuevo, está muy bien ser cordial y cortés frente a la partida de un adversario político (que es lo que era Chávez para este Gobierno) y para todos aquellos chilenos que no compartían las gestiones del ex Gobernante venezolano para empujar a Chile a ceder mar soberano a Bolivia o que se mo-

Lo que ocurre es que para los chilenos, todos los muertos son buenos. Nos parece de mal gusto hacer críticas a un finado. Y eso se extiende no solo a quienes pierden la vida, sino también a los que pierden el cargo.

A nivel de los países de la OCDE, Chile es el pueblo más pelador, chaquetero y crítico de quienes ostentan cualquier posición de autoridad, poder o relevancia. Todos nuestros gobernantes en ejercicio son lo peor. Estamos descontentos con nuestros rostros de televisión, con el entrenador de la selección chilena, con los rectores, los gerentes y para qué decir los empresarios.



que Bachelet no daba el ancho, que Vodanovic era una lata animando el Festival? ¿Y ahora resulta que son populares de nuevo? ¿Qué se decía de Adolfo antes y después? Somos así.

Voy a echar de menos a Benedicto XVI, a Chávez y a Adolfo. Los tres, cada uno a su manera, animaban la actualidad nacional e internacional. Van a hacernos falta en los

porque me burlé durante años de ambos por ser fomes ("más aburrido que ver una puesta de sol con Frei"), acué, al tiempo que bauticé a Jovino como "Novino".

Pueden tener razón. Lo que pasa es que soy chileno, y como tal, estimo que todos los que se van (a otra posición en la Tierra o al otro mundo) son, "a las finales", buenos. O como diría Disney, "todos los perritos se van